

EL ALCAZAR

REDACCION . MUSEO ROMERO ORTI Z. Domingo 6 Sepb. 1936.

± INFORMACION GENERAL ±

UNION RADIO

Un decreto disponiendo que el Ministerio de Marina se denominase en lo sucesivo de Marina y Aire. Se celebró Consejo de Ministros y durante la celebración desfilaron por la Castellana los batallones de Largo Caballero y de la Nelken.

Presenciaron el desfile desde la Presidencia -- los Ministros y en un camión llevaban una gramola que interpretaban el Himno de Riego y la Internacional y -- lanzaban gritos de NO PASARAN.

A la salida del Consejo se dió una nota por Prieto en la que se contiene la declaración ministerial; en ella se indica que todos se unen para el mismo fin y que desean la paz en el orden internacional y entienden que tendrán el respeto de todas las naciones, con saludos a las milicias; se esperaba la llegada de Aguirre en avión.

El Presidente de la República visitó de incógnito el frente de Extremadura y llegó hasta Santa Cruz de Retamar donde conferenció con elementos del Frente Popular, visitó también Maqueda y después regresó a Madrid siendo reconocido en Navalcarnero y otros pueblos del recorrido.

Con respecto a la pintoresca noticia relacionada con el Alcázar, nos remitimos a la orden de la Comandancia Militar que haciendo referencia a ella insertamos en nuestro número de ayer; a las siete de la tarde, sobre este mismo punto se desdice la emisora afirmando nada más que las noticias que tiene relacionadas con el Alcázar de Toledo eran satisfactorias, y más tarde, a las 10 de la noche, vuelve a insistir en que resistimos pero que es cuestión de horas, con otros comentarios risibles.

De Málaga, Huesca, Caspe y Mallorca las mismas noticias de siempre con los mismos comentarios. De Talavera de la Reina dice que se combate sin indicar resultado.

El Ministro de la Guerra recibió a los de Estado y -- Agricultura y al General Masquelet, que procedente de la Sierra

indicó que había actividad en este sitio y que estaba satisfecho de las posiciones ocupadas. Del frente de Aragón y de Oviedo las noticias de siempre, como si la verdad pudiese estar oculta toda la vida.

Los Jefes de las distintas columnas de los distintos frentes fueron recibidos por el Ministro de la Guerra. Se interesa todos los milicianos catalanes que se encuentran en Madrid que se presenten en el Cuartel General de las milicias amenazando con dar

de baja a los que incumplan esta orden; un llamamiento a los ferroviarios y a los trabajadores en general para que acudan al Cuartel General de las milicias para alistarse siempre que a ellos no se opongan las misiones que pudieran tener a retaguardia.

Nueva suspensión del partido de fútbol y nota de milicianos y niños desaparecidos.

RADIO ITALIA

Confirmada la toma de Irún y Fuenterrabía por las tropas nacionalistas, dice que la defensa de la primera de estas ciudades, estuvo confiada a un Teniente francés cuyo nombre cita y a varios oficiales belgas ex consejeros del ex Negus.

Se confirma la toma de Irún y Fuenterrabía.

Esta madrugada recibimos la visita de uno de nuestros aviones del Norte, que dejó viveres y varios mensajes.

Se combate en el Alberche.

Vea noticias concretas en nuestra información de hoy.

Domingo, 6 de Septiembre de 1936.

En los demás frentes siguen con su dominio las fuerzas nacionalistas.

El periódico "EL MENSAJERO" nota como continúa la violenta campaña contra Stalin en los periódicos socialistas franceses, no sólo por los moderados que representan la II Internacional, sino por los Trozkistas que representan la IV contra la III Internacional o comunismo de Stalin.

El periódico socialista Esparta órgano de la Liga socialista internacional dice, que Stalin necesita sangre en el interior de su país llevando a filas desde jóvenes de 18 años a viejos ex combatientes.

El Sr. Otto Bauer que se encuentra en Madrid ha declarado, que la causa de las discusiones y luchas actuales de Rusia estriba en la disminución de jornales que ha decepcionado a la masa trabajadora.

El Gobierno de Madrid, ha participado a la Junta de diplomáticos de Hendaya que no autoriza la ejecución de iniciativa para iniciar las negociaciones para humanizar la guerra y defender los monumentos artísticos. En los centros diplomáticos, esta negativa causó deplorable impresión, máxime, cuando se sabía que el Gobierno de Burgos daba toda clase de facilidades para dicha gestión.

RADIO PORTUGAL : COMUNICADO DEL CUARTEL GENERAL DE AVILA.

Fuerzas enemigas intentaron hoy apoderarse de los puentes de la carretera y ferrocarril sobre el río Alberche situado al Este de Talavera de la Reina siendo enérgicamente rechazadas por nuestras tropas que les causaron gran número de bajas.

La aviación roja trató también de mostrar actividad siendo derribados dos aviones enemigos por la aviación nacionalista. En algunos puntos de la Sierra dispersaron las fuerzas diversos grupos pequeños de malhechores que dejaron en nuestro poder varios muertos con armamento.

Fueron recorridas diversas poblaciones en las cuales los campesinos recibían con gran entusiasmo a las tropas después de los horrores del marxismo a que habían estado sujetos durante la dominación de las hordas rojas.

En el trayecto recorrido fué encontrada una concentración marxista que trató de oponerse a la marcha de las fuerzas, la cual concentración fué derrotada produciéndola 40 muertos armamento y varios camiones y automóviles ligeros.

Al terminar de leer este comunicado, la simpática locutora de Radio Club, dice: Ahora voy a darme yo un po

co de tono. Oyeron Vds. que el otro día advertí yo que las tropas encontrarían alguna dificultad en los puentes del Alberche; hoy ven mi pronóstico confirmado por el comunicado anterior.

¿Que cómo me se yo tan bien el mapa de España? Es Srs. porque en estos días paso horas y horas ante el mapa de España y leo una vez y otra los nombres de sus pueblos y de sus accidentes geográficos con el mismo embeleso como pudiera pasar las horas contemplando el rostro de mi madre. Al fin y al cabo España es mi madre-Patria. Y como me voy a equivocar al hablar de los pueblos españoles; sería como si al hacerlo de los ojos de mi madre confundiera éstos con negros o azules?

Un telegrama de Londres da por rendida a Málaga. No lo creemos y ya hemos explicado porqué. Además, esta fuente informativa hemos notado que se ha equivocado otras veces.

La Agencia Havas participa la rendición de Fuenterrabía y el Fuerte de Guadalupe.

También comunica, que las autoridades de la Prefectura francesa de Hendaya han confirmado la toma de Irún y Fuenterrabía. Havas ha destacado un enviado que dice visitó estas poblaciones, citando como dato curioso que después de cincuenta días las campanas de Irún repicaban anunciando la existencia de algunos focos de incendios que restan de los que provocaron los rojos antes de su salida.

Según la misma Agencia Havas, ondea la bandera bicolor en el Ayuntamiento de Irún, puente internacional y otros edificios.

La columna que pasó por Andain, avanzó en el N.O. de Lasarte, entre Bilbao y San Sebastián, quedando aislada la capital de Guipúzcoa. Se espera que la resistencia de San Sebastián no sea grande, incluso por la razón del cariño de sus habitantes a la Ciudad que es fuente de ingreso de turismo.

Se sabe que el diputado vasco Aguirre, designado en el Gobierno Largo Caballero para la cartera de Obras Públicas, ha anunciado que sale inmediatamente para Madrid a fin de dar cuenta de las condiciones en que los vascos aceptarían el tomar parte en el Gobierno. Se tiene la impresión de que no entrarán.

Comenta Radio Club las noticias que da Madrid en los comunicados del Ministerio de la Guerra y hace resaltar, que muchas de ellas se repiten periódicamente de modo que se pueden calificar así: noticias para el Viernes dentro de tantos, o cuantos aparatos de aviación; para el Sábado situación desesperada de tal o cual Ciudad y así semana tras semana sin cambiar.

Por último, cuando ya está confirmada plenamente la noticia de la rendición de Irún y Fuenterrabía, Madrid afirma que ni Irún ni Fuenterrabía se rendirán cueste lo que cueste.

El Embajador de España en Washington Sr. Calderón, ha presentado su dimisión al Gobierno de Madrid.

El Observatorio Romano, Órdano del Vaticano publica un artículo sobre los asuntos de España comentando los últimos éxitos nacionalistas y el hecho de que el Gobierno de Madrid no quiere aceptar la iniciativa para humanizar la guerra civil. Dice que la propaganda internacional a favor del Gobierno de Madrid se hace intensamente por todos los partidos marxistas y en todas partes. Alude a los esfuerzos de Inglaterra para fijar la no intervención de las potencias extranjeras en los asuntos de España y se explica las dificultades que encuentra por el hecho de que algunos Gobiernos están presionados por las masas comunistas como le ocurre al de Francia.

En la reunión que se celebrará en París en la Sala Luna Park hablará hoy el Jefe del Gobierno francés León Blum tratando de la política del Ministerio que preside en relación con los asuntos de España. El discurso no será radiodifundido.

Varios sindicatos metalúrgicos de París han dirigido una carta al Gobierno diciéndole que en vista de la actitud favorable de diversas Naciones a los que pelean contra el Gobierno de Madrid, debe el Gobierno Francés ponerse francamente al lado de éste. Anuncia la carta que se suspenderá el trabajo por espacio de una hora, el Lunes 16 en todas las Fábricas metalúrgicas para pedir esta intervención.

Radio Club comenta extensamente el comunicado oficial del Ministerio de la Guerra de que hemos dado cuenta antes, y dice que sigue el Gobierno de Madrid hablando de conquista de posiciones pero sin citarlas. Las posiciones-dice- que toman los marxistas son, por lo visto siempre incluseras. No tienen nombre.

Al comentar lo que dicen de Toledo, Radio Club no se extraña que hablen los suyos de alcantarillas, pues son los caminos que utilizan ellos siempre pero jamás las utiliza ningún soldado del Ejército español.

Sigue el avance de la columna que descendiendo de la Sierra pasó por Venta del Obispo y Puerto del Pico, haciéndose cada vez más comprometida la situación de la columna de Mangada. -- ¿Qué dirán los madrileños cuando llegue el excelso General Rojo?. Tendrá que salir corriendo por la carretera de Cadalso de los Vidrios, San Martín

de Valdeiglesias y la Adrada, sino quiere que le corten la retirada pues la otra carretera que tenía antes libre al Sur que es la de Arenas de San Pedro está ya cortada en Talavera de la Reina.

En el resto del Guadarrama, nada de particular. Muchas veces hemos explicado esta inactividad que no es realmente inactividad puesto que siguen los preparativos para cuando llegue el momento, cada día más próximo, de la gran ofensiva sobre Madrid. Nuestra postura está justificada. ¿Por qué no se mueven ellos para hacer desaparecer la avalancha que se les viene encima y que el mismo Indalencio Prieto consideraba arrolladora?

De Málaga no tiene Radio Club otra noticia que la llegada de Londres diciendo que se ha rendido, pero que no cree que sea así, pues está Málaga defendida por las montañas que la rodean más que por el empuje de los rojos. El General Varela no quiere derrochar vidas en conseguir esa Ciudad que tarde o temprano tiene que caer. A propósito de ello se sabe han celebrado una conferencia Varela y Queipo Llano.

Llegan noticias de Barcelona diciendo se han mandado retirar a las fuerzas de Bayo que intentaban conquistar Mallorca. Esta orden que figura dada por Barcelona, lo está en realidad por los descalabros que los bravos mallorquines han producido en cuantas columnas catalanas se aproximaron a Baleares.

En Asturias avanzaron nuestras columnas y tomaron dos pueblos cuyos nombres no pudimos oír con claridad.

Palma confirma la derrota de Bayo huyendo por medio de los barcos de que disponía. Un Submarino marxista, fue echado a pique por uno de nuestros Acorazados.

En Madrid en un registro efectuado en casa del Duque de Rivas, fue encontrado un depósito de 4.000.000 de pesetas alhajas y otros valores.

Se ha reunido un Consejo de Guerra para juzgar a Jefes y Oficiales de la Escuela de Tiro.

En Irún, los anarquistas antes de huir de la población, produjeron incendios y destruyeron automóviles, huyendo en pequeños barcos. El Jefe de nuestra columna Coronel Beorlegui, fue alcanzado por un disparo en una pierna, no consintiéndole abandonar el mando de las fuerzas, contrastando esta actitud con la de los que asumían el mando de los marxistas de Irún, que lo abandonaron antes que sus fuerzas.

INFORMACION ALCAZAREÑA : Durante la mañana y la tarde estuvimos sometidos

a la monotonía del fuego del cañón de 15'50 y 7'50 cm; más de 70 disparos del primero e innumerables del 2º, con el buen espíritu por parte de todos y la seguridad de que al verse impotentes para reducirnos no les queda más que este esfuerzo desesperado y las mentiras constantes que comentamos siempre que se ocupa de nosotros la emisora o el Gobierno. Por la tarde y con motivo de un pequeño incidente en Puerta de Hierro, pudimos comprobar el excelente espíritu de todas las fuerzas deseosas de que alguna vez den la cara a nuestros enemigos, esto se veía en la alegría y el deseo de combatir, queriendo todos acudir a los sitios de mayor honor y sin importarles para circular, el estar en alarma del fuego de artillería del 15'50 cm. se debatían en tan ejemplar conducta, lo mismo el Benemérito Cuerpo de la Guardia Civil, como los soldados y paisanos de todas las agrupaciones, y, tanto en el Alcázar como en la Sección de tropa.

Hoy tuvimos la visita de uno de nuestros aviones del frente Norte, que nos han traído víveres y unos mensajes que contenían unas cartas del ilustre General Mola enalteciendo nuestra defensa y comunicándonos que pronto estarán aquí las columnas, y manifestándonos cómo las cosas marchan del mejor modo posible; también traía una carta para el alumno Sr. Milán de Boch con un saludo del aviador que ha realizado el vuelo Sr. Kindelán, hijo del General del mismo apellido, que es el que manda la aviación de nuestro Ejército; es un piloto civil seguramente movilizado y su profesión, la de Ingeniero de Minas, se contenía entre los mensajes uno de las Srtas. de Burgos para los defensores del Alcázar. El celo y prestigio de cuantos cobijados en estos muros, a los que era difícil añadirles gloria, y que Dios nos ha dado la satisfacción de que podamos añadirle, se muestra en todo momento, lo mismo en los de prueba, que en los de satisfacción, y los que los contemplamos por obligación de esta información un poco desplazados del estado de vibración de nobles pasiones, no podemos menos de experimentar satisfacciones inmensas en nuestros sentimientos al ver como todos, son susceptibles, ante los principios que postulan el mejor y más sano de los patriotismos y del espíritu militar; no hay excepciones todos los Cuerpos, el Benemérito Instituto y todas las agrupaciones de paisanos, llenan esta misión honrosa dentro de lo que exige nuestra gloriosa tradición histórica. Precisa pues, que los que aquí nos reunimos al calor de los mismos más puros ideales, después de haber corrido los mismos riesgos y

luchado juntos, nos solidaricemos con los lazos más entrañables y el más perfecto compañerismo, que en su intensidad nos lleve a considerarnos para siempre como hermanos.

P E R D I D A S : Un llaver perteneciente al Maestro Armero de la Academia, con llaves de gran interés en relación con su profesión.

D E P Ó S I T O : De una moneda de plata y dos de cobre.

Un reloj de bolsillo depositado por Guardia 2º de la 3ª Compañía Juan Delgado Martín.

También nos participa el joven Fernando Pacheco haber perdido recientemente un pequeño reloj de pulsera, de plata con cadena niquelada, marca ANCOR, recuerdo de familia, rogando lo entregue en nuestra Redacción quien lo hubiere encontrado.

ESTÁ VISADO POR LA CENSURA

VEA VD.

EN

QUINTA

PLANA

LA ORDEN DE LA

COMANDANCIA

ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR DE TOLEDO DEL DIA 6 SEPBRE.1.936.

ARTº 1º.-En caso de alarma, sea cualquiera el motivo que la produzca todos los individuos tomarán las armas y se concentrarán en el lugar que de ordinario tiene señalada su Cª. o unidad equivalente, al que acudirán los respectivos Oficiales y quedarán.

Los individuos empleados en servicios (enfermería, cocina, agua, etc), permanecerán en sus puestos esperando órdenes. Las condiciones de defensa del Alcázar, nos ponen a salvo de sorpresas en las que tuviera que intervenir la iniciativa individual, siendo el exceso de fuerza dentro de él, más bien un inconveniente que hay que contrarrestar con orden y disciplina.

Cuando dicha alarma sea de noche, se procurará encender luz en los sótanos.

ARTº 2º.-Queda prohibido propalar noticias alarmantes entre las familias para evitar el que como ayer ocurrió, cunda entre aquéllas pánicos injustificados que tanto pueden dañar la moral de todos. El anunciar con voces y aspavientos el asalto del enemigo (que no llegará nunca), la oposición de éste en cualquier sitio o algo análogo, son desahogos histéricos, pero no actitudes guerreras. El que tenga que comunicar alguna novedad al mando, lo hará directamente a éste.

ARTº 3º.-Se prohíbe también vocear en el patio llamándose unos a otros, pues estas voces se confunden siempre con las de "avión y fuego" y dan lugar a equivocaciones.

ARTº 4º.- a) Con motivo de intentar ayer el enemigo ocupar Puerta de Hierro, intento que fué frustrado, la fuerza que compone el destacamento de Santiago, reaccionó rápidamente demostrando espíritu y acometividad, por el cual les felicito y espero que tantas veces pretenda aquél repetir el intento será rechazado igualmente.

b) Este mismo hecho, dió lugar a que todas las fuerzas del Alcázar, mostraran también su buena disposición para la lucha, sin distinción de unidades ni de edades, desde los veteranos del Benemérito Instituto, hasta la tropa e individuos de las juventudes a todos los cuales felicito también y especialmente a los Jefes y Oficiales.

c) Se cita como ejemplar el comportamiento del Sargento de la Academia D. SALOMÉ CORROCHANO, que al notar la presencia del enemigo en el Gara del mismo, se lanzó bravamente hacia aquél con el cuchillo bayoneta, haciéndole huir.

ARTº 5º.-El avión de nuestro Ejército que pasó esta mañana sobre éste Alcázar, nos trae un saludo del General Mola, Jefe del Ejército del Norte y un mensaje de las muchachas de Burgos. La emoción y el cariño con que en todas partes se sigue nuestra actuación, debe enorgullecernos y alentarnos para continuar la defensa con toda confianza y tesón.

ARTº 6º.-Queda promovido al empleo de Cabo por méritos de guerra, el Guardia Civil de primera ANTONIO PONCE SABATER, por su buen comportamiento en el incendio del torreón del N.E. de antes de ayer y el haberse mostrado incansable en el día de ayer acudiendo voluntario a todos los sitios de peligro bajo el fuego de cañón y fusil, no obstante no estar aún repuesto de una herida que sufrió en los primeros días.

ARTº 7º.-Se citan como MUY DISTINGUIDOS al Sargento de la Guardia Civil D. MANUEL CAÑIZARES GONZALEZ y al Gdía. Civil ANTONIO DIAZ HERRERO, - que no abandonaron sus puestos en la Cª. de tropa de la Academia durante el cañoneo de ésta por el enemigo, sufriendo heridas el Guardia que han hecho necesaria la amputación de una pierna.

ARTº 8º.-Por no abandonar su puesto bajo el fuego de cañón, son citados como DISTINGUIDOS los Guardias Cándido Aibar Marin; Aproniano Mercado Flores; Ramón Jareño Sánchez; Perpetuo Tenorio Bagaz; Domingo Simplón Sánchez; y Corneta Paulino Martín Pereda. También se distinguen el Guardia primero de la Comandancia de Cuenca, Julián Marín Perea que no abandonaron su puesto a pesar de habérselo deshecho el enemigo de un cañonazo, y el Guardia segundo, Leocadio Braseró Corral que en pleno fuego marchó a los pabellones incendiados de donde había venido a coger su comida, a recoger su armamento y guerrera teniendo que penetrar por las ventanas. Se distinguen asimismo, por los motivos que se expresan, el personal siguiente:

Por permanecer en su puesto en el torreón N.O. del Alcázar aguantando el fuego de cañón durante la alarma de ayer:

Guardia Civil: Cabo, José Paniego Andrés. Guardias: Esteban Gallardo

Ricardo Sánchez Carvajal; Jesús de los Reyes Ruiz; Senén de la Sierra García; Epifanio Muñoz Peletero; Aurelio García Otero; Mariano Sánchez Martín; Eugenio Callejo Fernández; Inocente Sánchez de la Llave; Juan Vera Zamora; José - Cuesta Corral; Segundo Sánchez Vázquez y Roque Ballesteros Herranz.

Escuela Central de Gimnasia: Sargento: Félix Gómez Navarredonda. Cabo: Alberto García Herranz. Corneta: Alejandro García Aranda Herranz. Soldados: Emilio Gálvez Martín Cleto; Juan Giordano López; Francisco Camino Moreno; -- Luis Alba Navas y Julián Vega López. (1)

Por presentarse voluntarios para ir al jardín del Coronel y atacar con granadas de mano a Puerta de Hierro durante la alarma: Cabo de Seguridad, Manuel del Monte Gómez y soldado de 2ª de la Academia Pascasio Almodovar.

ARTº 9º.-Felicitó por su brillante comportamiento al Capitán D. José Torres Pardo, Teniente D. Antonio Espiga y Sección mandada por este Oficial a ocupar la cuarta cuadra y casa del Guarda.

El Coronel Comandante Militar.
Moscardó.

V I V A : E S P A Ñ A : : : V I V A : : : E S P A Ñ A : : : V I V A : E S P A Ñ A

(Copia de las cartas enviadas por avión por el General
Jefe del Ejército del Norte D. Emilio Mola)

EJERCITO DEL NORTE

Valladolid 30 de Agosto de 1936.

Referencia..

ASUNTO

EL GENERAL JEFE a los bravos defensores del
Alcázar de

TOLEDO

Vencemos en todos los frentes y caminamos con paso seguro hacia la victoria. Espero seais libertados dentro de poco. La columna Yagüe va camino de Talavera; la mía más avanzada cerca de El Escorial. ¡Viva España! ¡Vivan los bravos defensores del Alcázar de Toledo!.

Un abrazo a todos de vuestro General

EMILIO MOLA.-Rubricado.

EJERCITO DEL NORTE

Valladolid 30 de Agosto de 1936.

Referencia...

ASUNTO

EL GENERAL JEFE a los bravos defensores del
Alcázar de

TOLEDO

Mi respeto, mi cariño, mi entusiasmo y mi corazón de viejo infante para los gloriosos defensores de la Cuna de la Infantería española.

Vuestro general

EMILIO MOLA.-Rubricado.

COPIA DEL MENSAJE QUE LAS MUCHACHAS DE BURGOS DIRIGEN A LOS CABALLEROS CADETES SITIADOS EN EL ALCAZAR DE TOLEDO Y CUYO ORIGINAL EN PERGAMINO HA QUEDADO EN DEPOSITO DEL GENERAL JEFE DEL EJERCITO DEL NORTE.

Caballeros Cadetes
Alcázar de Toledo.

La gesta heroica de vuestra valentía que por Dios y por España habéis escrito en ese Alcázar glorioso será la gesta inmortal de los caballeros de la raza hispana, que alza sobre el baluarte de todos los peligros su Cruz y su Bandera, esa Bandera que en lo más alto de vuestra fortaleza habéis sostenido con la ofrenda de vuestras vidas.

Nuestra admiración os ha seguido y nuestra juventud igual a la vuestra se sentía unida a la epopeya en el deseo santo del sacrificio y rezábamos..... rezábamos bajo las bóvedas de encaje de nuestra maravillosa Catedral de Burgos y con fervores de angustia ante el Sagrado Madero de la Cruz le decíamos al Maestro: Sálvalos Dios mío, dan su vida por España y por Tí.

Caballeros Cadetes, somos muchachas llenas de alegría y juventud y como vosotros somos la nueva España en este radiante amanecer, sentimos la responsabilidad del momento histórico, hoy damos nuestras vidas, mañana daremos cuanto somos en renunciación de frivolidades, para ofrecer a España con todos nuestros

(1) Suponemos que Alba Navas será RICARDO, ya que Luis era Capitán.

tros sacrificios, su poderío, su grandeza y hacerla lo que siempre fué Madre de pueblos y de Razas.

Ver en la firma de este mensaje a todas las muchachas de Burgos, Marías de Castilla, que ponen en esa Bandera que hicísteis ondear en lo más alto del Alcázar de Toledo, sus corazones de mujeres burgalesas como prendas de admiración para los Caballeros Cadetes y sus heroicos compañeros.

¡Por Dios y por España! ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!

BURGOS Agosto 1936.

NOTA.-Era deseo expreso de las muchachas burgalesas que el original del pergamino fuese arrojado por nuestros aviones en el recinto del Alcázar. En previsión de q̄ por cualquier circunstancia no cayese dentro de dicho recinto y se perdiese en manos indignas este preciado documento, el General Mola dispuso que se obtuviesen tres copias y se arrojasen éstas en sendos lanza-mensajes a fin de asegurar la recepción por los destinatarios.

El expresado General en cuyo poder queda el pergamino, tiene el propósito de hacer muy en breve personalmente entrega solemne de este original a los heroicos sitiados.

Entre la documentación arrojada por el avión de esta mañana ha aparecido una nota que lleva el sello de la ESCUADRA B. -JUNKERS DE AVIACION MILITAR y el siguiente texto:

UN ABRAZO A TODOS ESPECIALMENTE

A LOS DE MORA

y firman después:

JACOBO MILLAS PIENDERGART

y

ANTONIO GONZALEZ AMALIADO.

¡¡¡¡¡ VIVA ESPAÑA! ¡¡¡¡¡ VIVA ESPAÑA! ¡¡¡¡¡